







**COMMUNIQUE** 

Strasbourg, le 23 février 2023

## Nouvelle coopération trinationale : Strasbourg, Stuttgart et Dresde soutiennent conjointement Khmelnytskyi, la solidarité reste intacte un an après l'invasion de l'Ukraine par la Russie

Il y a un an, la Fédération de Russie lançait une invasion de grande ampleur sur l'ensemble de l'Ukraine, déclenchant une guerre tragique engendrant des destructions massives d'infrastructures civiles et énergétiques, de terribles souffrances humaines au sein de la population civile et un afflux de plus de 8 millions de réfugiés en Europe.

Les multiples défis posés par ce retour de la guerre sur le sol européen, en violation de toutes les règles du droit international, ont provoqué un élan de solidarité sans précédent à travers le continent envers le peuple ukrainien. Aux côtés des États et des autres acteurs de l'aide d'urgence, des initiatives associatives et citoyennes, les collectivités locales européennes ont pris toute leur place dans cette immense vague de mobilisation et de soutien au peuple ukrainien.

Aujourd'hui, tout en poursuivant leur mobilisation à travers ces différents canaux de solidarité, les Villes de Stuttgart (jumelée avec Strasbourg depuis 1962), Dresde (jumelée avec Strasbourg depuis 1990) et Strasbourg, Capitale européenne de la démocratie, siège du Conseil de l'Europe et du Parlement européen, souhaitent coordonner leurs efforts en soutenant la Ville de Khmelnytskyi. Ce partenariat de solidarité souligne le rôle central et essentiel joué par les municipalités ukrainiennes, qui sont en première ligne pour protéger la population et assurer le maintien des services publics indispensables à la survie de chacun. Ainsi, les trois villes ont décidé conjointement de cibler leur soutien, leur assistance et leur expertise sur la ville de Khmelnytskyi. La ville est située à l'ouest de l'Ukraine compte environ 300 000 habitants et est lauréate du Prix de l'Europe 2021, décerné par l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe. Ce prix couronne son fort engagement européen et international ainsi que ses efforts en matière de transition écologique et sociale et de participation citoyenne.

La Maire de la Ville de Strasbourg Jeanne Barseghian précise : "Un tel partenariat entre deux villes allemandes, une ville française et une ville ukrainienne permettra à la fois - de promouvoir la solidarité européenne avec le "courageux peuple ukrainien", lauréat du Prix Sakharov 2022 décerné par le Parlement européen, - et de renforcer la coopération franco-allemande en cette année de célébration du 60e anniversaire du Traité de l'Elysée scellant la réconciliation entre les deux pays."

Le Maire de la ville de Dresde, Dirk Hilbert, reconnaît : "Ce format innovant de partenariat quadripartite nous donne, en tant que ville de Dresde, la possibilité de

Contact presse: victoire.nagy@strasbourg.eu 03 68 98 68 71









soutenir la population ukrainienne dans son pays et en particulier dans la ville de Khmelnytskyi. Nous pouvons offrir une aide ciblée, orientée vers les besoins locaux. En outre, un tel partenariat de solidarité quadripartite offre la possibilité d'utiliser de manière optimale les expériences communes."

Le Maire de Stuttgart, le Dr Frank Nopper, ajoute : "Ce partenariat des quatre villes doit être un signe d'amitié, d'encouragement et de solidarité. Les quatre villes partagent nos valeurs libérales européennes. Elles forment un quatuor pour la paix et la liberté. Sur la base de la coopération entre les villes, nous voulons avancer vers un avenir commun pour les peuples d'Europe."

Le maire de la Ville de Khmelnytskyi, le Dr Oleksandr Symchyshyn poursuit : "Dès les premières heures de l'invasion à grande échelle de l'Ukraine par la Russie, nous avons ressenti le soutien absolu de nos villes partenaires européennes. L'aide, tant diplomatique que matérielle, n'a pas cessé, même pour un jour. Par conséquent, nous sommes convaincus que cette coopération quadripartite dans un format qui n'a jamais été utilisé auparavant ouvrira de nouvelles opportunités pour tous ses participants. Nous sommes inébranlables dans notre désir de devenir membres d'une grande famille européenne et nous sommes convaincus de notre avenir commun après la Victoire de la guerre. Je remercie toutes les villes participant à cet accord unique pour leur solidarité avec le peuple ukrainien!"

Après de premiers échanges informels entre les représentants des quatre Villes, un accord de partenariat quadripartite sera signé par les Maires de Strasbourg, Stuttgart, Dresde et Khmelnytskyi d'ici l'été, sous réserve de la validation préalable des autorités municipales de chaque ville.

Strasbourg, Stuttgart et Dresde se sont fortement mobilisées tout au long de l'année 2022, à la fois en termes d'accueil et d'intégration des réfugiés ukrainiens sur leur territoire, mais aussi en termes de soutien politique à l'Ukraine à travers les réseaux européens de villes, par des actions symboliques et culturelles, ou encore le financement de l'envoi d'aide humanitaire par le biais de dispositifs mutualisés ou par le biais de leurs villes jumelles dans les pays limitrophes de l'Ukraine comme la Pologne.

Contact presse: victoire.nagy@strasbourg.eu 03 68 98 68 71